

Union Fédérale des Syndicats du Nucléaire

La Hague le 04 janvier 2021

Nos réf.: UFSN-02/2021-JPB

Mes chers camarades et ami(e)s

Nous voici enfin en 2021! Cette année porte en elle les ferments du renouveau. Ce renouveau que les cœurs attendent ardemment pour battre à l'unisson des retrouvailles, pour parler, débattre, se contredire, tomber d'accord, rire, vivre de nouveau! Il y a en effet, dans chacun et chacune, cette belle envie de se revoir. Cette envie de revendiquer au grand jour ensemble d'une même voix... L'année nouvelle satisfera ce premier souhait car nous nous reverrons...

Nous n'oublierons pas l'épreuve de la pandémie. Nous nous pensions à l'abri derrière les épais « murs technologiques » de notre société occidentale moderne. La nature vient de nous rappeler amèrement ses règles. Il est aussi nécessaire de tirer les conclusions de cette pandémie car d'autres pourraient venir encore toucher notre « petit village monde ». Le présent est inquiétant à bien des points de vues, violences, guerres, misères, maladies, famines... Nous, progressistes, réformateurs, hommes et femmes de bonne volonté savons que le travail est sans cesse à remettre sur le métier. Nous ne nous laisserons submerger ni par l'incertitude, l'aigrissement, ni par la peur ou la démagogie. Nous savons que nos valeurs sont plus que jamais d'actualité. La solidarité, la responsabilité, la démocratie, la fraternité, l'engagement est un chemin difficile, certes, mais il reste le seul humainement praticable à long terme...

Vous vous êtes montré-e-s courageux-euses et responsables pendant cette crise, souvent isolé-e-s, toujours présent-e-s aux cotés des salariés. Travaillons maintenant notre retour en collectif. Valorisons notre travail! En 2021, la filière évoluera encore fortement. EDF déploiera son projet Hercule, un nouveau contrat de filière est négocié, Orano s'est restructurée au premier janvier, un plan de relance de 400 millions d'euros concerne le secteur... Nous aurons du pain sur la planche! Sans compter que nous aussi, nous évoluerons dans le cadre de la restructuration de la fédération. LUFSN disparaitra pour donner peut-être le jour, si les Syndicats SPEA le choisissent, à un nouveau syndicat national.

Soyons confiant-e-s en nous et déterminé-e-s sur nos choix pour garder le maximum de moyens et d'influx pour les revendications que nous portons pour les salarié-e-s qui attendent beaucoup de nous. Enfin, en retrouvant un rythme normal et des relations humaines moins artificielles, nous retrouverons les contacts personnels qui nous manquent tant, avec les salariés, avec nos camarades, nos partenaires...

Je forme le vœu d'une année nouvelle à la prospérité retrouvée, où la santé des nôtres et des français ne sera plus menacée. Une année belle et joyeuse qui apportera l'épanouissement personnel et le bonheur à chacun! Ce sera pour moi, l'année de mon départ en cessation d'activité. Je quitterai quoi qu'il arrive mes fonctions en juillet prochain. Je continuerai quelque temps à dispenser des formations pour nos équipes. Ce mandat que vous m'avez confié tout au long de ces années est pour moi une grande fierté et je vous en suis très reconnaissant. J'ai côtoyé beaucoup de femmes et d'hommes remarquables avec un esprit d'équipe forgé dans des situations souvent difficiles parfois cruelles. Dans ce bureau, des SPEA, des sections et des inters où cette fraternité est vivante, j'ai passé les plus belles années de ma vie professionnelle.

C'est pourquoi, au seuil de l'année nouvelle, je vous transmets, mes chères et chers camarades et amie-s, au nom du bureau de l'UFSN, mes vœux les meilleurs ainsi qu'à celles et ceux qui vous sont cher-e-s! Faites de cette année 2021 une année merveilleuse de bonheur et de réussite!

Bonne année 2021, amitié et fraternité

Pour l'UFSN CFDT, le secrétaire général,

Jean Riera Backmann

Jean Pierre Bachmann